

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Simpulan dari penelitian yang telah dilakukan adalah variabel pembiayaan berpengaruh signifikan terhadap tingkat kesejahteraan nasabah Bank Wakaf Mikro As'ad dikarenakan pembiayaan yang diberikan dapat membantu memberikan modal usaha untuk para pemilik usaha sehingga usaha yang dijalankan dapat berkembang lebih cepat dikarenakan mayoritas pemilik usaha kesulitan dalam faktor permodalan. Variabel prosedur berpengaruh signifikan terhadap tingkat kesejahteraan nasabah Bank Wakaf Mikro As'ad dikarenakan prosedur yang diberikan membantu mempermudah dan mengedukasi nasabah sehingga pembiayaan yang diberikan dapat dikelola dengan maksimal oleh penerima pembiayaan, yaitu dengan diadakannya HALMI atau pertemuan tiap minggu yang dihadiri semua anggota BWM As'ad yang tentu ada mentor yang memberikan binaan terhadap para anggota. Variabel ketepatan penggunaan dana juga berpengaruh signifikan terhadap tingkat kesejahteraan nasabah Bank Wakaf Mikro As'ad dikarenakan BWM As'ad memberikan arahan dan analisis terhadap kegunaan dari pembiayaan yang diberikan sehingga tidak adanya penyalahgunaan yang dilakukan oleh nasabah seperti untuk membayar hutang atau kepentingan pribadi lainnya, resiko yang ditimbulkan apabila nasabah menyalahgunakan dana yang diberikan adalah ketidakmampuan untuk membayar pengembalian pinjaman dikarenakan uang yang diberikan tidak produktif dan tidak menghasilkan apa-apa.

Dengan demikian, salah satu faktor yang mempengaruhi tingkat kesejahteraan para pelaku UMKM adalah dengan cara memberikan pembiayaan yang tidak memberatkan serta juga harus diberikan binaan agar para nasabah dapat merasakan dampak positif dari pembiayaan yang diberikan, pihak BWM juga tidak boleh melepas nasabah begitu saja agar tidak terjadi kegagalan dalam pembiayaan seperti dana yang tidak produktif sehingga menjadi sia-sia. Maka peran BWM adalah untuk membantu dari sisi permodalan dan juga membina nasabah dalam menentukan langkah apa yang harus dilakukan setelah dana diberikan agar dana yang diberikan tidak sia-sia, pihak BWM pun juga

berkewajiban untuk mempermudah nasabah sehingga nasabah merasa nyaman dan aman dalam melakukan pembiayaan.

5.2 Keterbatasan

Dalam melakukan penelitian tentunya mempunyai keterbatasan sehingga peneliti mengidentifikasi keterbatasan dalam penelitian ini, yaitu:

- 5.2.1 Responden mayoritas orang tua yang kurang faham teknologi sehingga untuk peneliti selanjutnya diharapkan untuk menggunakan kuisisioner kertas
- 5.2.2 Variabel yang digunakan masih sedikit dan umum, diharapkan peneliti selanjutnya dapat menambahkan dan menggunakan variabel lain untuk mengupas lebih dalam lagi tentang kinerja Bank Wakaf Mikro.
- 5.2.3 Dibatasi hanya nasabah di Bank Wakaf Mikro As'ad sehingga untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat menggunakan sampel nasabah UMKM yang lebih luas.

5.3 Saran

Hasil penelitian diharapkan dapat menjadi rujukan bagi peneliti selanjutnya dalam topik terkait namun disarankan untuk memperluas cakupan penelitian dan meningkatkan jumlah sampel yang diteliti guna memperkuat data penelitian. Peneliti selanjutnya juga diharapkan mampu menemukan fenomena-fenomena lain yang dapat menjadi acuan evaluasi objek penelitian terkait. Bagi pihak Bank Wakaf Mikro As'ad diharapkan untuk dapat mencari pelaku-pelaku UMKM sekitar yang belum mengetahui keberadaan BWM As'ad serta produk yang ditawarkan, karena diharapkan BWM As'ad dapat membantu meningkatkan kesejahteraan masyarakat sekitar dengan produk yang ditawarkan.